

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. }

Guayaquil, (Ecuador), Jueves 31 de Agosto de 1893.

Núm 3,565.

Correos.

SECCIÓN INTERIOR.

Entradas.
Lunes.—Yaguachi, Milagro y Maita, con comunicaciones y encomiendas.
Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, las 6 con comunicaciones.
Miércoles.—Ninguno.
Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.
Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.
Sábado.—Ninguno.
Salidas.
Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.
Martes.—Ninguno.
Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.
Jueves.—Daule, Machala y Maita, con encomiendas y comunicaciones.
Viernes.—Ninguno.
Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.
De Santa Elena, salen los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.
Guayaquil, Octubre 27 de 17 29.
EL ADMINISTRADOR.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.
¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.
Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Precioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "de Perros nosplores", que es un hongo parásito que ataca no sólo a la vid, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.
En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que mata a la vid o a la planta.
Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y floración.
La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina) en Tota, Pisco y Moruegan (Perú) en Concepción y Husaco (Chile) lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal.
Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce sueros, el ejemplar.

El Gallito. Vignolo H. nos.

TELÉFONO 319—APARTADO 202.

DEPÓSITO Y SUCURSAL DE "LA ITALIA."

Gran Fábrica a Vapor de Fideos, Chocolate, Mallorca y Alcohol Rectificado de 40º, de CASTAGNETO, VIGNOLO y ZEROLLO.
No equivocarse! con los bajos del Antiguo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243—Esquina de "Sucre" números 21 y 23.
Surtido completo de vinos, licores y conservas.
—SALON PARA REFRESCOS—
Se entrega vino a domicilio, siendo el pedido de más de una docena.
En los altos se alquilan cuartos amueblados por día y por mes, a precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, aseo y tranquilidad.
Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fuegos.
Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de solaz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar.
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

EL AFAMADO REMEDIO

DEL

DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical

DE LA

DEBILIDAD NERVIOSA, LA ESPERMATORREA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA IMPOTENCIA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA.

y todas las enfermedades que tienen su origen en la DEBILIDAD NERVIOSA y en la DEBILIDAD GENERAL. Para los ATAQUES EPILÉPTICOS, CÓRICA, LA MELANCOLIA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA DEPRESIÓN DEL ESPÍRITU, que son los resultados de la IMPREUDENCIA del DEBALEADO GENERAL del SISTEMA.

PRECIO: un peso por cajal
UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desco hacer saber que este específico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA; LA JAQUECA NERVIOSA; LA ESPERMATORREA; LA IMPOTENCIA. Estos dolencias son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el onanismo, el mayor de los vicios y el más horrible de los crímenes, que traen más miserias al genero humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este pecado de los pecados no puede describirse adecuadamente ni la inmensidad de males que engendran. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo.

MI experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de la MASTURBACIÓN, con sus consecuencias las RAJAS INVOLUNTARIAS, LA DEBILIDAD, LA POSTERIDAD de las FUERZAS, LA PARALISIS LA EPILÉPSIA, LAS AFECCIONES NERVIOSAS de varias especies, LOS DOLORS y DEBILIDADES en la ESPALDA, y estreñimiento, las ERUCCIONES de la VIENTRE, LA HIPOCONDRIA, LAS ESFERMIDADES de la columna VERTEBRAL, LA DEBILIDAD del SUEÑO, LOS PENSAMIENTOS SUICIDAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY.

SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO
Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY
Nº 7 WEST 131st STREET,
NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

Al Comercio.

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desearía entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra o Francia. Abrir créditos en casas europeas. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana, 5 Copthall Buildings E. C. Guayaquil, Abril 24 de 1893.

FERNANDO H. LEYVIER I ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Balles & Co. Calle de la "Industria" intersección con la "Aterranes" Nº 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

José Matías Avlles

Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" 12 cuadra nº 73, primer piso.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de S. 3 cada ejemplar.

INSOLACION Y MORRINA.
Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra. Emilia Pardo Bazán.

Al Comercio.

Por escritura pública otorgada ante D. Santiago Vallejo se ha hecho cargo el infrascripto de los negocios de la distinguida firma "G. & E. Murillo" y cetera de sus clientes y amigos el mismo 10793 que se dignaron prestar a la firma anterior.
Guayaquil, a 28 de Julio de 1893.
GABRIEL MURILLO.

AVISO

Se ofrece una gratificación a la persona que diere noticia del paradero del señor Sixto Heliodoro Baquero, a quien se le necesita con urgencia.
En esta imprenta se dará razón.
Guayaquil, Agosto 3 de 1893.

Noticia

El "BITTER EXTRA" ("este título re- girado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters, conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.
"Amargo" ha buca dulce al corazón, es el lancamente amigo del estómago y de las entrañas, y ningún otro, gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan favorablemente aguantado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo de los muchos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Argier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a base de aguardiente viejo de Armagnac y de cáscaras de naranjas amargas, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas, anti-cólicas, estomícas, carminativas, tónicas, febrífugas, diuréticas, vermífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA, como tiene una bebida preciosa, pues, tomado a dosis moderada, excita a las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de cólicos y de afecciones coléricas."
Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL
Celebre Remedio

PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECCIONES DE LA VEJIGA O DE LOS RINONES.

Un libro explicando las Espermatóreas se encuentra a cualquier persona, que lo desee, por correo.
CONSULTAS GRATIS
PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO
54 West 23d Street, Nueva York.
De venta en las principales Droguerías y Farmacias.

A LOS GUAYAQUILEÑOS.

Se prepara en Quito la imprenta de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honra para nuestra provincia, que se prepare en esta importante obra, los escritos o prósa de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar en tan lusinga obra.
Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaquileños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se presenten a colaborar en el mejor escrito por nuestros compatriotas y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española o al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Dr. don P. L. Heiter, encarecido, según lo entendemos, de formar y hacer pública la Antología de prosadores ecuatorianos.
No olvidemos que nuestros colegas de la prensa reproducirán pensativamente, como nosotros lo haremos este aviso de interés nacional.



Los Andes.

GUAYAQUIL, AGOSTO 31 DE 1893.

SATISFACCIÓN.

Acertuando lo que ayer no más decíamos, respecto de la labor de la prensa, encontramos en "El Radical" de esta mañana, las líneas que más abajo copiamos y que tienden al mismo objeto que nosotros nos propusimos: replicar al señor Redactor de "El Globo" que se detiene a la discusión que le ha provocado, en su razón y sin motivo "El Horizonte" de Portoviejo.

Esta solidaridad de opiniones, en órganos de la prensa, diametralmente opuestos en ideas, debe bastar a satisfacer ampliamente al señor Redactor de "El Globo", y a persuadir del alto aprecio en que se tiene entre sus compañeros de labor, quienes en esta ocasión olvidan diferencias accidentales, para alabar a una sola voz el discernimiento y el tino con que el Director de uno de los diarios de esta ciudad, ha sabido manejarse en la prensa y portarse en la sociedad.

Las líneas de "El Radical" a que hemos aludido, son las siguientes, que de veras nos complace reproducir: "Que la prensa es el mejor termómetro para medir la cultura de un pueblo, no cabe dudarlo. Allí donde la civilización avanza, se ve que el periodismo se aclimata, los asuntos de interés general se debaten con seriedad y altura de miras, y los escritores proponen sus odios y 6 intereses particulares para no ocuparse sino en todo aquello que se relaciona con la conveniencia pública."

"La prensa del Guayas, con raras excepciones, hace tiempo ha desterrado de sus columnas los ataques personales; cada día se circunscribe más a desempeñar la elevada misión que le compete, y por eso es que ya su voz se hace oír, ya se demanda su opinión, ya se respetan sus fallos, ya, en fin, se la considera como un cuarto poder."

"En tal situación, discusiones como la que actualmente sostienen "El Horizonte" y nuestro estimado colega "El Globo", y nuestra verdadera nota disonante que debe a todo trance tratar de apagar."

"El señor Redactor de "El Globo" con toda la altivez que tiene el derecho de ostentar, ha lanzado un noble reto a quienes le amenazan con la difamación; pero si ha de haber consecuencia con la actitud circunspeta que el diario de Guayaquil se ha impuesto con sus propios actos, preciso es que el señor Redactor de "El Globo", después de haberse defendido de los ataques de "El Horizonte" deje a esa hoja en el limbo en que está todas aquellas que, como los toros de inala raza, desdénan la capa para embestir al bulto; es decir, dejan de un lado el periódico, echa de una agrupación más numerosa, para atacar la personalidad del escritor."

Esso mismo dijimos nosotros ayer, porque estamos convencidos de que hacen labor contraproducente siempre, quienes de otro modo proceden en el periodismo.

Tiempo es ya de que nos olvidemos de que *fulano dijo*, para ver si es bueno o malo, si debe aceptarse o no, lo que *dijo fulano*.

Por el *deseo* luego, nadie negará es que el señor Redactor de "El Globo" esté personalmente, puede ser, emitir mejores ideas en determinadas causas, que el que goce de la mayor estimación pública; y el bien no debe rechazarse, por el sólo hecho de que no sea persona de las simpatías de un grupo o de un partido mismo,—pues querremos ir hasta donde pueda ir,—y quien lo proponga.

En el caso concreto que ayer y hoy nos ha puesto la pluma en la mano, la actitud de "El Radical" y "Los Andes," probando está por modo elocuente, que la prensa guayaquileña comienza a ser lo que debe y puede ser: templo de ilustración y de concordia; cátedra de enseñanza.

Y nosotros nos holgamos muy mucho de haber trabajado incesantemente por llegar a este resultado, que si debe hoy satisfacer al señor Becerra; debe probar también a ciertos periódicos de otros puntos de la República, que en Guayaquil la época de los chismes de aldea y de los pleitos de comedias, ha pasado ya en la prensa que se estima para no volver jamás.

Exterior

ESPAÑA.

SUMARIO.—El verano.—Los hombres políticos.—El obstruccionismo cesa.—La corte.—Rumores sobre la Reina.—La prensa ministerial.

—El Correo.—Huelga de barrenderos.—Los primeros momentos. El Alcalde.—El Mercurio.—Los barrenderos improvisados.—Rechilla.—Carros de retama.—La Calle de Segovia.—Agresión y asalto.—Lucha horrible.—Conclusión de la huelga.—Petardos en Sevilla.—Otras noticias.

Señor Director de "Nueva Era". Madrid, 10 de Julio de 1893. Muy distinguido señor mío: El verano empieza a dejar vacía a esta capital.

Los trenes del Norte salen llenos de gente y dentro de pocos días es seguro que la compañía tendrá que aumentar el movimiento en toda la línea.

A pesar de todo, quizá no emigra tanta gente este año a causa de los rumores que circularon respecto a la epidemia cólera.

De todas maneras, a estas horas empiezan a estar bastante concurridos los establecimientos balnearios más célebres y antes de 15 días no se cabrá en ellos.

Nuestros hombres políticos, por obra del obstruccionismo conservador, se asan en el Congreso y en el Senado, que es una bendición de Dios.

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Montero Ríos, ha tenido que abandonar su puesto, porque las reformas hechas en su departamento no dejaban las economías que el señor Gamazo necesita para nivelar los presupuestos.

Le ha sustituido el señor Capdony, que desempeña la Cartera de Gobernación en anteriores ministerios sagastianos.

Hoy se dice que canovistas y silvestristas se detendrán en su obstruccionismo y el presupuesto se aprobará rápidamente en unos cuantos días.

Parece que en Palacio hay desconfianza de que el debate termine para que la Corte pueda ausentarse.

Ayer celebraron una conferencia el nuevo Ministro de Gobernación y varios personajes canovistas, diciéndose a poco por los Circulos que todo estaba arreglado y que Cánovas había recibido altas indicaciones: es decir, que la Regente le había hecho saber que convenía que los hombres de su partido cesasen en su oposición tenaz al presupuesto y éste quedase aprobado en 15 días, para poder irse la corte a San Sebastián antes de concluirse el mes.

La prensa ministerial no ha creído conveniente dejar pasar sin correctivo este rumor, toda vez que perjudicaba a la Reina, que, según la teoría constitucional, no puede mezclarse en los asuntos públicos, ni apresurar ni detener los debates de los Cuerpos Colegiados.

El Correo, órgano ministerial de los más autorizados, declaró ayer: "La Reina no se ha mezclado para nada en tales materias, y si cree conveniente salir dentro de 10, 12 ó 15 días para San Sebastián, no habrá inconveniente, para que las Cortes continúen abiertas."

Por más que se echan cuentas del día más ó menos próximo en que podría estar aprobado el presupuesto, la verdad es que estas cuentas son muy contingentes.

Lo son porque las oposiciones todavía han de durar bastante algunas cuestiones, como capitalización de las cosas pasivas, 5/0 a lo amortizable, Tribunal de Cuentas y otros, que fácilmente pueden ser un embarraso, que cueste trabajo orillar.

Además quedan la cuestión de los vinos y otras, propensas a debates largos y aun apasionados.

Y sobre todo, está siempre en pie una dificultad, que es la que más nos inquieta a nosotros, la cual estriba en la manía de hablar, que tenemos los españoles, y en la propensión a suscitarse debates incidentales.

El presupuesto de gastos, posible es pueda estar despachado el 18 ó 20 de este mes, y ya entonces tenderá labor el Senado, pero como las grandes cuestiones del presupuesto están en él articuladas, al llegar a este punto, tampoco se puede caminar muy deprisa.

Conviene también tener en cuenta para la fiexja de todo cálculo, que siendo posible tener durante el mes de Julio y aún durante la primera semana de Agosto número suficiente de diputados, no vemos que la empresa sea tan lisa, tratándose de los senadores."

En verdad, sobre el particular no puede decirse otra cosa.

Anteayer se declararon en huelga los barrenderos de esta capital y esto produjo un conflicto, que pudo llegar a ser grave.

El Ayuntamiento, por economías mal entendidas, despició 200 barrenderos, que ganaban 4 y 8 reales cada uno.

Depósito de Vinos Chilenos

POF. MAYOR Y MENOR.

Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidos con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las Etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/. 0.50	Añojo blanco.....	S/. 1.00
Id. seco.....	" 0.60	Panquehue burdeos....	" 0.50
Moscato blanco.....	" 0.60	Tinto clido.....	" 0.50
Moscato blanco extra.....	" 1.00	Moscato tiño extra.....	" 1.00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecidos encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil, Febrero 16 de 1893.

Si se hubiera suprimido el coche de cualquier corcejal, se hubiera ahorrado mayor cantidad, sin necesidad de haber dejado en la calle a esos infelices y sus familias.

A la madrugada, después de haber pasado a las 12 cuatras, vieron que los hombres no se movían.

Al contrario, los más se echaron las escobas al hombro y, ora solos, ó ora en grupos, se marcharon por diversos puntos.

Los barrenderos despedidos eran los que hacían más hincapié para que sus compañeros no trabajasen.

El Alcalde fué enterado de lo que pasaba, y dispuso que se organizaran cuadrillas de limpieza con los obreros de vías y arbolado, y que los regadores del Retiro se encargasen de regar la población.

A todo esto, era ya las doce de la mañana y Madrid presentaba el aspecto de cualquier ciudad de Marruecos ó del Sudán.

El Alcalde se presentó a los huelguistas en la plaza de la Villa y les habló a los que desistieron su actitud, pero sin lograr resultado.

Un barrendero, llamado el *Ahorrido*, que fué el alma del motín, arengaba a sus compañeros, decía mil pestes contra el Ayuntamiento y el Alcalde, y apelaba a todos los medios para que persistiesen en su resistencia los huelguistas.

Pero el caso era que los barrenderos improvisados no tenían escobas, y sin este útil se hacía imposible el barrido.

A la falta de otra cosa, se proveyeron palas y azadones y con ellos recogieron, por de como les era posible, las basuras.

El público, que había tomado la cosa a risa y a jolgorio, les rechiflaba y se burlaba de ellos.

A las 6 de la tarde se había hecho almorzo, pero la mayor parte de las calles estaban cubiertas de montones y sembradas de papeles.

Los carros de la basura tocaban sus alegres campanillas y esto, a hora tan impropia, producía nuevo alboroto y jaranas.

En el Ayuntamiento se discutía entonces la manera de proveerse de la retama precisa para hacer las escobas, y alguien se acordó de que en la calle de Segovia había un almacén de retama del que se podrían sacar muchos carros.

Debo advertir que las escobas son propiedad de los barrenderos, y por tanto el Municipio no podía despojarles a ellos.

Se envió un comisionado al almacén para hacer la compra, y la efectúo.

Se cargaron los carros y se dispuso la marcha, y entonces estalló el verdadero conflicto.

En la calle de Segovia, hacinados en grandes é inmensos caserones, viéndose por poco precio la mayor parte de los barrenderos.

Estas calle pertenece al antiguo Madrid, destaralado y asqueroso, en el que hay muchas casas con inmensos patios y dilatados corredores, en los que habitan infinitas familias, más que pobres, miserables.

Ya antes de salir los carros de los almacenes, un grupo de barrenderos había agredido a los pocos guardias que había en la calle, haciendo a uno de ellos, que se defendió bravamente.

Avisado el Gobernador, arregló a los amotinados, que al parecer, se seguían.

Echaron a andar los carros de retama, custodiados por fuerza pública, y cuando menos se esperaba, comenzó a llover sobre el Gobernador y las autoridades que le rodeaban, multitud de cascotes, ladrillos y piedras.

El Gobernador entonces, con verdadero enojo, mandó a los guardias

Bombas de guardia.—Mañana Viernes 1º de Setiembre hará la guardia de depósito, la compañía "Roquefort" N.º 6, y una sección de 20 haceros.

Baños del Salado.—Mañana Viernes 1º de Setiembre.

Marea llena por la mañana a las 10. Marea llena por la tarde a las... Nota.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

Faces de la Luna.

Cuarto menguante el día.	4
Luna nueva el día.....	11
Cuarto creciente el día.....	19
Luna llena el día.....	6

Avisamos al Comercio

que desde esta fecha Manuel Antonio Franco C. deja de ser dependiente de la casa de

KRUGER & CA.

Agosto 30 de 1893.

AVISO.

Encontrándose vacantes las escuelas fiscales de niños y niñas de esta ciudad ó, de orden del señor Gobernador y Subdirector de Estudios de la Provincia, se convocan opositores a dichas escuelas, bien sea presentando títulos en forma ó sometiendo a rendir el respectivo examen para obtenerlas. El término que se concede para que se presenten los opositores es hasta fines de Setiembre entrante, para que las referidas escuelas principien a funcionar en el de Octubre, como lo dispone la ley.

Machala, Agosto 18 de 1893. El Secretario de la Gobernación,

J. D. CAMBA.

1 m.

Teatro.—Marco Zapata es uno de los bohemios del arte que mayores triunfos han alcanzado en España, debido a su fecundidad y al lirico arrebo to de sus producciones teatrales. Desde *La sapilla de Lanusa* hasta *La piedad de una Reina*, ha sido siempre el mismo, inspirado en hechos románticos, a los que ha adornado con su poesía exuberante y escultural.

En el *anillo de hierro* su inspiración se desborda, y ayuda a la grata impresión que con su libro causa a los espectadores; su música magnífica del maestro Márquez; música, que dicha sea la verdad, fué muy bien interpretada anoche por la orquesta, que tan hábilmente dirige el maestro Grañales.

En *El Anillo* dijo a conocer, una vez más, la señora Aguilár, que nuestro juicio de ayer fué exacto. Tiene voz extensa, limpio frasco, dijimos, y el cajista que no entente una patata de música, nos suprimió la cristalería y en vez de frasco nos puso frasco. Ya que ese obligado colaborador nuestro así lo quiere, digámoslo; precisamente una de las cosas que a la simpática primera triple de la compañía Abella le faltan, es frasar bien; ni el frasco se adquiere sino con la práctica y el estudio.

En su papel de Margarita estuvo correctísimamente, tanto en el traje cuanto en el canto. Ojalá pudiéramos decir lo mismo del recitado. Pero, francamente, no podemos.

Ledia..... (la señora Herrera.) Ponemos puntos suspensivos como ayer, y será lo mejor.

Rodolfo es más valiente y menos rudo. Cuando entra por la ventana se sigue de acto no puede hacerlo con esa frialdad de quien no comete falta.

Con todo, el señor Benach se desquitó cantando.

Tiene voz aguda y sabe sonetería. Ojalá no abusara de los calderones y de los *Upes de vega*, que diría un chusco.

El Sr. Ughetti, vamos al Sr. Ughetti. Cuando se habla se pronuncia acento italiano y esa osadía en la voz. Sin esos dos defectos sería otra cosa.

El señor Abella hizo bien en escoger el hermitaño; ya a cierta edad hay que consagrarse a Dios, porque lo que es en el teatro puede uno tropezar con... inconvenientes de cierto género. El tipo estuvo bueno y sostenido; algo faltó de solemnidad, pero nada más.

Tiburón (Diaz) no es un tiburón que pueda asustar a nadie. Bien se desempeñó el artista, hasta donde sus facultades lo consienten, pero no satisfizo por completo al público; es hombre tiene que ser más rudo y más bru-

Crónica.

Calendario.—Mañana Viernes 1º de Setiembre.—San Julián, San Augusto marín, San José, Israelita.

no y al mismo tiempo más lleno de as-...
Los coros... muy regulares.
El baile... bastante bueno.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro, la interesante zarzuela "Los Diamantes de la Corona," original de Scrib, y vertida á la escena española por don Francisco Cam-...
La música es del renombrado maestro Barbieri.

El reparto es el siguiente:
Catalina... Sr. Aguilar
Diana... " Benavides
Usa... " Calzado
Marques de Sandoval... Sr. Benach
El conde de Campo-... " Diaz
mayor... " Abella
Rebellado... " Guitiez
Don Sebastian... " Calzado
Antonio... " Carrión
Maños... " Generoso
Un escribano... " Pérez
Un criado... " Calzado
Un ujier... " Calzado
Damas, cortesanos, soldados, coro general.

Terminará la función con el precioso baile español, titulado: "La Sala de Andalucía" por la pareja señora Pérez y señor López, primeros bailarines de los teatros de Europa y América.

Es necesario que la Compañía Abella se convenga, una vez por todas, que los precios altos que hoy tienen las localidades de teatro, son y serán la causa para que la concurrencia á las funciones teatrales, sea escasa.

Nuestro pueblo que gusta del teatro, se priva de asistir á las funciones, porque no le es posible pagar tan altos precios.

Hágase, pues, una rebaja moderada y entonces verá cómo el público será constante en número considerable á las representaciones diarias; y la compañía hará desde luego un buen negocio.

Obitio.—El Microéoles falleció en esta ciudad el señor don Felipe María, víctima de crueles dolencias.

Deploramos sinceramente la muerte de tan estimable caballero, y nos unimos y acompañamos á su desconsolada familia en el justo dolor que hoy lamenta.

Matrimonio.—Se han unido con los vínculos sagrados del matrimonio el señor don Horacio Morla, con la señora Rosa Ramos.

Desearnos á los desposados todo género de felicidades en su nuevo estado.

Declaración.—A las dos de la tarde se hizo subir al ciebres brujío del que ya tienen conocimiento nuestros lectores, á la Secretaría de Policía, con el objeto de tomárselo su declaración, pues que ya se le inició el sumario respectivo. Por de pronto, hay acusador y testigos ante los cuales se le ve, materialmente, que vacila y tiembla como si algo interior le acusara.

Se verán los resultados.
Saludamos á "El Eco del Sur," periódico de Jurisprudencia, Política, Literatura, é intereses generales que ha principiado á editarse en Loja y cuyo primer número se ha dignado visitarnos.

Felicitemos al nuevo colega y le co-respondemos el cambio.
Lo que cuestan las monedas.—Los cuños que corresponden á diversas monedas de la Argentina, Chile, y Mónaco, es algo que se presta á serias meditaciones.

Chile ha cerrado tratado en París con el artista Roty, por 45,000 francos por los cuños para 7 monedas, ó sea 70 piezas, entre puzones y matrices.

La moneda de Túnex de plata grabada por Alphoné Dubois, y cuyo cuño es simplemente una corona de laurel con inscripciones de letras árabes, mandada hacer por el gobierno francés, costó 45,000 francos (un solo modelo).

La moneda de la República Argentina grabada por Oudinot costó 50,000 francos, é igualmente era un solo modelo para todas las subdivisiones.

El modelo de la pieza de 100 francos de Mónaco, es decir, la idea de artista fue pagada en 10,000 francos en una ocasión y 18,000 en otra: la confección de los cuños fue gusto aparte.

Por el contrario, para la de Haití se dieron los modelos y la confección costó una vez de cada cuño costó 3,000 francos.

en Jurisprudencia, el jurado examinador le dió la votación de muy sobresaliente, y en seguida el señor Decano de esta facultad, le puso la investidura de tal grado.

Felicitemos, pues, al señor Borja, por el mérito que ha obtenido hoy en sus estudios.

El próximo Domingo habrá un tren de recreo de Durán á Chimbo, que tocará á la ida como al regreso en las estaciones principales.

Habrá un carro provisto de licores, helados, refrescos y un suculento almorzo para todo viajero.

La hora de partida de aquí, será á las ocho de la mañana.

El precio del viaje de ida y vuelta, será el de tres sueres.

El brujío.—A siete y veinte ha sido condenado el tal Federico Angulo, de quien hablamos ayer, y si se presentaran acusadores se instaurará contra él el sumario respectivo.

A propósito, se asegura que en la quinta ó sexta cuadra de la calle "9 de Octubre" hay otro pájaro de la misma pluma.

¡Ojo, distinguida señora Policia, ojo!

Seis jovencitos hijos de familias distinguidas fueron sorprendidos anoche en un billar, se les condujo á la Policía y por fortuna para ellos, luego poco después el señor Intendente quien les amonstó severamente por primera vez y luego les puso en libertad.

Maria E. Salazar hula de la casa paterna, pero la Policía la siguió, le echó mano y la volvió á conducir á ella.

La paloma tornó al nido. ¿Y el palomito?

Por que aquí cabe preguntar ¿quién es él?

A órdenes del señor Intendente se halla deteniendo una señora por abuso de confianza.

Cipriano Carpio por maltrato á una mujer, fue condenado á 4 y 16.

Cuatro individuos están á órdenes del Jefe y entró prófugo.

Hay 36 contravenciones en la reja.

Alarma de incendio. Alarabeta de las campanas que hubo á las 5 y 35 de la tarde salieron presuradas como siempre las bombas, pero sin dirección conocida.

Se supo al fin que el fuego había sido en la 4ª cuadra de la calle de "Manabí," número 14 y que un toldo que se había inflamado, causó tanto alarma á la ciudad y á los bomberos; pero no hubo necesidad de que éstos últimos llegaran hasta el lugar del siniestro porque todo había terminado.

La flagelación en Alemania.—Los castigos corporales están todavía en vigor en las casas de corrección en Alemania. Hé aquí algunos detalles del sistema de represión empleado en la prisión de Ichtershausen, en el ducado de Sajonia-Coburgo Gotha.—Existen allí dos clases de castigos corporales. La primera consiste en la flagelación. Para principiar, el paciente está obligado á desnudarse y á ponerse en lugar de su ropa un pantalón de una tela delgada y fuerte. En seguida se le coloca sobre una mesa, se le sujeta de manos y pies por medio de correas y se le aplica el número de azotes que le hayan sido decretados con una vara fuerte de un metro veinticinco centímetros de longitud.—Raras veces no salta la sangre antes del quinto golpe. Ni las mujeres ni los niños están exentos de este tratamiento.

El otro castigo es más odioso toda vía. Consiste éste en llevar al preso arrastrandolo de los pies por las escaleras hasta unos calabozos situados en los sótanos del edificio, y una vez allí, se le encadena boca abajo con las manos atadas detrás y se le deja, en esa postura, sin dárle ningún alimento durante veinticuatro ó cuarenta y ocho horas.

Historia de una joya. En un remate judicial de Praga fue vendido un anillo, que había sido empeñado por la modesta cantidad de un peso plata. Es un anillo de oro que ostenta un bello relieve de marfil á Cristo y la Verónica, cerrado de 19 piedras.

Como puede verse, el desgraciado rey Luis XVI lo había recibido como presente de un artista francés cuando subió al trono, y lo conservó hasta su trágica muerte.

El verdugo Simón se apoderó de la joya y la vendió á los pocos días al conde de Arona por el valor de 100,000 francos. Esta á su vez dió el anillo al abogado Chauveau-Légard, de París, que quedó siendo propiedad de la familia Legard.

valor de la reliquia histórica, la empujó, como dijimos, por un peso ó poco menos.

Actualmente, la joya histórica pertenece á un coleccionista parisiense, que pide por ella una suma fabulosa.

Pensamientos.—En el mundo no hay más Soberano que la Verdad.

—El progreso de cada siglo está en razón directa del progreso intelectual de cada hombre.

—Los Gobiernos republicanos y liberales, mientras más calamitados sean por los fanatismos, más probabilidades de apoyo tienen en los pueblos senatistas.

—Las virtudes son flores raras, que poco se acimantan en la tierra. E. DEL VALLE.

Máximas.—Huye de las malas compañías, como re huye de los leprosos; porque si es temible la lepra del cuerpo, es funesta la del alma.

Los oprimidos reclaman siempre la libertad de imprenta; los opresores la censuran.—George.

Leemos en "El Republicano" de Quito: NUEVA PARROQUIA.—El 24 de Junio se ha verificado la toma de posesión del terreno concedido por el Gobierno para la parroquia de "Jama," creada, conforme á la disposición del artículo 21 de la ley de división territorial, por la Municipalidad del cantón Sucre, provincia de Manabí. En el acto extendida al efecto, y suscrita por el señor Olegario Santos, Jefe Político de dicho cantón, se han determinado y deslindeado las áreas siguientes para la fábrica del templo, escuelas de niñas y niñas, casa parroquial, plaza de mercado, cárcel y las casas particulares de la nueva población, cuyo pronto desarrollo de esperar, supuesta la gran riqueza agrícola de Manabí.

El éxodo de los negros de California.—Se cree que hay gran excitación entre la gente de color en California y Chattanooga.

Un negro muy rico, llamado Juan Lowell, es el centro del movimiento, y ha tiempo que está influyendo en los negros con la esperanza de emigrar á otro territorio, donde no haya linchamientos.

Lowell dijo á un periodista que se proponía organizar una serie de viajes de Chattanooga á los Angeles, este año. El primero tendrá lugar el 1º de Junio, y se llevará 500 negros á la "tierra de promisión."

Los meetings que está haciendo Lowell, se ven concurridos por una enorme multitud de negros. Jamás se había visto una decisión más grande para llevar á cabo ese éxodo oscuro, que la que se ha suscitado, y se ha sin duda en el espacio de dos meses.

(De "El Tiempo" de México.)

Varietades. LA EDUCACION DE LA MUJER.

(De "El Mercurio" de Panamá.)

La educación de la mujer es más importante que la del hombre, pues, según dice Fenelon, aquella se la da á éste; pero desgraciadamente, á pesar de los muchos esfuerzos que los moralistas han hecho por perfeccionarla, aun no ha llegado á conocerse lo sublime de estas verdades.

En el mismo centro de la civilización, ¿son las mujeres lo que deberían? No es nuestra educación un testimonio de ingratitude? Pues en vez de ilustrar nuestra razón, de elevar nuestra alma, se nos condena á la desgracia y á la abyección.

¡Infelices de los hombres que cifran su felicidad en corrompernos; que nos hacen considerar los trajes como la primera necesidad de la vida, la belleza como la primera cualidad humana, y de haber deparado nuestro corazón, ofreciendo nuestra inteligencia, y turbando la razón, dejando pendiente su honor de nuestras virtudes!

No fomentéis nuestra vanidad con la adulación, porque esa pasión de sarrollada nos conducirá á un abismo y luego os conduciremos á él. Hacédonos caso por el tenerlo del honor y de la virtud, pues cuanto mejores seamos, más ganareis á nosotros, porque dejaremos de ser fáciles para agadurios; y vosotros daréis de ser firmes, si queréis seducirnos. Hacédonos comprender que solo las cualidades del alma nos hacen dignos de ser amados, porque el amor es la fealdad hacia los bello; que sus suenos son una re-

PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS. Para señoras Para caballeros

- Sombreros y capotas negras y colores
Damasé negro forrados y listados
Id. de colores
Surah lino, variedad en colores
Id. de seda y lana
Tañates negros y tomazotes
Id. listados
Géneros de lana, colores y negros
Id. de seda y lana
Buroto francés para mantas
Mucelinas estampadas
Zapatos y botas cabritilla legítima
Pasamanería, blondas y adornos de vestidos
Abanicos varias clases
Sombrillas y paraguaitas
Aljaces completos para novias
Cinturones de cuero, cinta y metal
Camisas de seda y de hilo
Camisas de Tzetro
Formas de paja
Flores, plumas y cintas.

Para niñas

- Terminos de camisier negros y de colores
Id. de jersey y de tiril
Cemisas, calzadores
Sombreros, gorritas marineras
Birretes, corbatas, marlines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS. Perfumería de Roger y Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud C. MARFÁ

Andrés Corrons & Ca. NUEVOS PROPIETARIOS DE LA ANTIGUA PELUQUERIA LA Juventud Elegante, Situada en la calle de Pichincha, números 98 y 100, FRENTE AL BANCO DEL ECUADOR.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases
Id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calcetines de hilo de Escocia, colores firmes
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de franela
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pañuelos de batista de luto y de colores
Toallas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guañtes de previle
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más afamadas fábricas.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases
Id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calcetines de hilo de Escocia, colores firmes
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de franela
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pañuelos de batista de luto y de colores
Toallas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guañtes de previle
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más afamadas fábricas.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases
Id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calcetines de hilo de Escocia, colores firmes
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de franela
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pañuelos de batista de luto y de colores
Toallas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guañtes de previle
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más afamadas fábricas.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases
Id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calcetines de hilo de Escocia, colores firmes
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de franela
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pañuelos de batista de luto y de colores
Toallas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guañtes de previle
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más afamadas fábricas.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases
Id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calcetines de hilo de Escocia, colores firmes
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de franela
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pañuelos de batista de luto y de colores
Toallas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guañtes de previle
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más afamadas fábricas.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

relación de lo infinito y que los fenómenos más ordinarios se embellecen bajo la impresión de un sentimiento generoso.
[Ah] Tened compasión de tantas jóvenes, que por la vida libre y vaciada que llevan, son miradas en la sociedad como flores inodoras y marchitas, inutilizadas para el bien, y hachitas, insertadas en un conecro, ignorán dolo á su pesar tal vez.
Dadnos ideas nobles y elevadas, y acabados de un vez con vuestras pasiones. No nos dejéis por más tiempo expuestas á las aguijas del dolor, sin más armas que nuestra debilidad; dadnos una instrucción más sólida que los dolores que nos esperan, más poderosa que las seducciones que nos amañan.
Pero no delis esa instrucción tan limitada y superficial, que no hallando apoyada en la convicción de los padres y en la moral de la familia, viene á ser un sueño en el curso de la vida.
La mujer por naturaleza sensible y delicada, se deja dominar casi siempre por los sentimientos del corazón; si la sabéis dirigir, haréis de ella un ángel de ternura y de bondad, que sabrá llenar su misión: será vuestra felicidad, y tendréis en ella una dulce compañera, que os ayudará en el difícil y penoso cargo de la educación de los familia.
Hacedes amar y quedaréis siempre satisfechos. El amor es una llama que aviva en el cielo; por medio de él duplicamos nuestro ver, por él nos unimos á Dios.
ESTER

'LOS ANDES.'

FUNDADO EL AÑO 1863

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	Sr 1.	
Id. trimestral.....	" 3.	
Id. semestral.....	" 5.	
Id. anual.....	" 10	
Número suelto.....		10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	Sr. 7
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
1 hasta 2 plgds.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 50	4. 50	5. 80	6. 10	7. 10	8. 20	9. 30
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4. 50	5. 50	6. 10	7. 10	8. 14	9. 22	10. 35
2 plgs. á 2 clms.	2	3	4	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5	6	7	8	10	15	20	35
4 " " "	4	5	6	7	8	9	12	18	25	40
5 " " "	5	6	7	8	9	10	14	22	35	55
6 " " "	6	7	8	9	10	12	16	26	35	60
1 columna.....	8	8	12	14	16	18	22	40	50	80

Avisos en la 3ª página 25 o/o de recargo.

Avisos en crónica 50 o/o de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado.

Lunch á toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las

PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCOLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS asesoran la venta de MILLARES DE CAJITAS

Curan las afecciones peculiares al bello sexo, por eso conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario, M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile. Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.

Urméneta.	Oporto tinto, dulce.
Subercaseaux.	Oporto especial.
Erazuriz, Panquehue.	Jerez, Seco
Chacra Olivo.	Totoral, Burdeos.
Sauterne, Superior	Totoral Burdeos, superior;
Vino tinto, Cauquenes.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, añejo dulce Cauquenes	Blanco seco.
Oporto blanco, abocado	Blanco dulce
Id. id. dulce.	Blanco dulce, superior.
Escorial Panquehue.	Blanco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

GOR LAVILLE GOTA

del Dr. **LAVILLE** REUMATISMOS

Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores de las mas fuertes. Accion pronta y segura en todos los periodos del acceso.

F. COMAR e HUGO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS

VENTA POR MENUDO EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

EL MICROVO

de la **Blenorragia**

queda destruido radicalmente por el uso de la **Inyeccion Cadet**

DEPOSITO GENERAL
PARIS, Boulevard Desnais, 7

Léase la INSTRUCCION que acompaña á cada frasco de la Inyeccion Cadet

Depositas en todas las principales Farmacias

FALTA DE FUERZAS

ALMERA CLONORIS DERRIDAD CONSULTACION

EL HIERRO BRAVAIS

reparará rápidamente el fuerte deterioro de la sangre. Es el medicamento más eficaz para combatir la anemia, las palpitaciones, el dolor de cabeza, la debilidad, la falta de apetito, la pérdida de peso, la palidez de la piel, la falta de energía, la falta de voluntad, la falta de interés, la falta de alegría, la falta de esperanza, la falta de fe, la falta de amor, la falta de respeto, la falta de honra, la falta de dignidad, la falta de nobleza, la falta de grandeza, la falta de gloria, la falta de inmortalidad.

De Venta en todas las Farmacias.
Telégrafo 401-82, P. St-Lazare, Paris

MATICO-SANTAL DUPERRON

El mejor y el mas puro, superior óxido de cobre y cubito, cura los derrames, sin tener de residuo. Es simple solo al mismo tiempo que la Inyeccion Verde.

INYECCION VERDE DUPERRON

Astricida, astringente, cicatrizante, sin tener de residuos, hace cesar los padecimientos en las 24 horas, y cura con prontitud y mas rápidamente que cualquier otro.

DEPURATIVO Vegetal DUPERRON

sin Mercurio

Extracto concentrado de **BERBERIS** colorada, el mas seguro y el mas suave de los purgantes. Depura los **VIDEOS** de la sangre, **MILANES**, **INTERESTES** de la piel.

DUPERRON, **PARIS**, **FRANCIA**, **FRANCIA**

SE HALLAN EN TODAS LAS BUENAS CASAS DE FARMACIA Y DROGUERIA

En Ginebra y J. PAYESSE.

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de

VICHY

se venden en cajas metálicas selladas y que llevan los sellos de la Compañía arrodadora de Vichy

Digestiones difíciles. Males de estómago.

ESTACION DE LOS BAÑOS del 14 de Mayo

Baños, Duchas, Casino, Teatro.

Depositas en Guayaquil: J. PAYESSE y en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAJEAS DEMAZIERE

CÁSCARA SAGRADA

Dosis 4 ó gr. 133 de Polvo.

Verdadero específico del

ESTREÑIMIENTO

PARIS, G. DEMAZIERE, 71, av. de Villiers. - Muestras gratis á los Médicos.

En Guayaquil: J. PAYESSE; - A. RABCH y C.

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Julio y Agosto.

- LIEGADAS. JULIO.
- 22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
 - 24—Aconagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.
 - 29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].
 - 29—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo].
 - 31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- AGOSTO.

- 5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
- 6—Manabí [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
- 7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.
- 12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
- 14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, y Americana.
- 19—Fizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
- 21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
- 26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
- 26—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].
- 28—Fizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

- SALIDAS. JULIO.
- 11—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
 - 15—Aconagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 - 17—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
 - 22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.
 - 24—Aconagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
 - 29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con mala Inglesa, Americana y Francesa.

- 31—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo].
 - 31—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
- AGOSTO.
- 5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 - 7—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Cayo].
 - 8—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
 - 12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
 - 14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
 - 19—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 - 21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
 - 26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa Americana y Francesa.
 - 28—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 - 28—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

LA OBRA

Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscriptor á la venta en su domicilio, calle de "Boyaac", N.º 273 al precio de un sucre cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías E. Sivo.

AL PUBLICO.

El infrascrito ha cambiado su domicilio á la calle "Clemente Ballén" N.º 207.

Guayaquil, Agosto 14/93.

Victor Baquero Márquez.

IMP. DE "LOS ANDES"